

**Lotte Möller (1893 - 1973) und die gewässerkundlichen Arbeiten
am Institut für Meereskunde Berlin**

Lotte Möller and the hydrologic investigations at the Institut für Meereskunde in Berlin

H.-J. Brosin

Zusammenfassung:

Zu den ersten Frauen, die in Deutschland auf dem Gebiet der Meeres- und Gewässerkunde forschten und lehrten, gehörte Lotte Möller (1893 - 1973). Sie war lange Zeit am Institut für Meereskunde an der Universität Berlin tätig. Nach anfänglicher Tätigkeit auf ozeanographischem Gebiet wandte sie sich später der Gewässerkunde zu. Unter ihrer Leitung erfuhren die gewässerkundlichen Arbeiten am Institut für Meereskunde einen großen Aufschwung. Das führte schließlich 1942 zur Bildung einer eigenen Abteilung für Kontinentale Hydrographie. Möller übersiedelte nach dem Kriege nach Göttingen und setzte dort ihre gewässerkundlichen Arbeiten fort.

Abstracts:

Lotte Möller (1893 - 1973) was one of the first women researching and teaching in the fields of oceanography and hydrology in Germany. She was working for a long time at the Institut für Meereskunde at the university of Berlin. Starting with oceanographic research she has later turned to hydrology. The hydrologic investigations at the Institut für Meereskunde received a big impetus under her leadership. As a consequence a section for continental hydrography was founded at the institute in 1942. Möller moved to Göttingen after the war and continued there with her hydrological investigations.